
平成28年紫波町議会報告会　　町政に関する質問

番号 町政に関する質問 会場

質　問 　高齢者の運転免許証返納の際、なにか特典はないのか。

回  答

  現在、本町では運転免許証の返納者への特別措置等の制度
はございません。
　本町には現在、70歳以上の高齢者ドライバーが約2,900人お
られます。町としては、高齢者ドライバーへの交通安全対策
等を講じるとともに他の自治体と連携し、鉄道や路線バス、
タクシーの各業界と協議の上公共交通機関の充実を図る必要
があると考えております。

質　問

　地区公民館長やラ･フランス温泉の支配人とかは役場ＯＢが
多いが公募で行ったらどうか。ネットに載せて募集すること
により、若い人たちのＵターンにも期待できるのではない
か。

回  答

　ラ・フランス温泉館については、現在、株式会社紫波まち
づくり企画が指定管理者となっております。また、取締役等
については、同社の定款により株主総会にて取締役を選任す
るとともに、取締役会にて役付取締役を選任することとなっ
ております。本件については、貴重なご意見として同社にお
伝えさせていただきます。
　また、地区公民館長については、地区住民から信頼され公
民館活動等に関心があるとともに、ある程度地区内の諸事情
に精通している方が望ましいことから、各地区の推薦組織に
人選をお願いしております。今後は住民からの自薦・他薦を
含め選任方法を検討してまいります。

質　問
　小規模工事契約希望者に登録してもさっぱり発注してこな
いがなぜか。

回  答

　小規模工事等契約希望者登録名簿制度については、町内業
者の受注機会の拡大を図るため、積極的に活用するよう庁内
において周知しているところです。
　今後、名簿の活用について一層の周知徹底を図ってまいり
ます。

質　問
　人事担当者が人事評価を紫波ネットに載せていたが成績不
良の者が７名から９名に増えているのは何故か。指導や対策
が必要ではないか。

回  答

　職員の勤務成績の評定状況については「紫波町の人事行政
の運営等の状況」のなかで毎年公表しているところです。
　ここで掲げる成績不良者とは勤務成績が標準を下回る職員
のことをいいますが、例えば、病気休暇から復帰し本来の能
力を発揮できなかった者、また、訓告等の強制措置の対象と
なったことによる者も含まれております。
　成績不良者に対する指導や対策でございますが、町では、
平成28年度より人事評価制度を導入しております。制度の中
で、全ての職員は年度初めに業務目標を設定し、所属長は面
談によりその目標達成のための指導や助言を行うことで成績
不良者が発生を防ぎます。また、最終的に評価が低かった場
合においても、評価結果を職員にフィードバックし、改善を
促し、さらに指導、研修等の対策を行うという仕組みづくり
をしております。
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平成28年紫波町議会報告会　　町政に関する質問

番号 町政に関する質問 会場

質　問
　日詰21区は５割ほどしか売れていないが、何年くらいの計
画で販売するのか。最重要の取り組みと言っていたがどう
か。

回  答

　平成28年12月末現在、分譲区画49区画のうち契約済みが20
区画、交渉中が７区画となっております。オガールタウン日
詰二十一区は、指定事業者としている町内工務店14社が構造
材の80％以上に町産材を使用し、断熱・気密に優れた紫波型
エコハウスを建てる取り組みであり、地域内資源・経済の循
環を目指して取り組んでいます。
　今後も指定事業者と一体となって紫波型エコハウスの普及
に努め、宅地分譲を進めてまいります。

質　問

　オガールは町外でよく話が出てくる。その中の情報交流館
は町の運営か。また、サービス事業で定休日があるのはいか
がなものか。年中提供するのが当たり前ではないか。月曜休
みはなぜなのか。10時オープンを９時オープンにしてはどう
か。

回  答

　紫波町情報交流館は、地域交流センターと図書館の二つの
施設からなる複合施設で町が直営で運営しております。情報
交流館の開館日及び開館時間は、施設の職員体制と運営経費
の効率性を考慮して運用しているものです。現行の開館時間
の中でサービス向上に努めてまいりますのでご理解くださる
ようお願いいたします。

質　問
　リノベーションのテーマが難しい。このままでは、成果が
上がらないのではないか。

回  答

　日詰リノベーションまちづくりは、不動産所有者と起業を
したい事業者とを引き合わせ、日詰地区の地域課題を民間事
業者が主体となって解決しようとする取り組みです。不動産
所有者からの聞き取り調査に加え、平成27年度から実施して
いるリノベーションスクールや家守塾といった取り組みによ
り、認知度が高まってきており、実際に事業を起こす人も見
られはじめました。リノベーションまちづくりは継続的な取
り組みが必要ですので、行政としても引き続き支援してまい
ります。

質　問
　空家対策について、20年来持ち主が判らない状態である。
朽ちて、困っている。その家から鳥獣被害もある。早急に調
査して欲しい。

回  答

　町では、空家等に関する対策を総合的に実施するため、平
成28年３月に行政区長から聞き取りした物件を調査対象と
し、６月から11月にかけて、現地調査及び所有者等特定調査
を実施しました。
　現在は、所有者等特定調査から特定した空家の所有者又は
管理者等に対して、各々が抱える空家の問題や今後の活用等
を把握するため、調査票の郵送・回収による意向確認調査を
実施しているところです。
　第三者に被害を与えるような空家については、意向確認調
査の結果を踏まえつつ、法律に基づき町から所有者等に助
言、指導等をしていきたいと考えております。
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質　問
　社会教育委員を設置したのに、平成24年度から４年間会議
が開かれていないのではないか。

回  答
　ご指摘のとおりです。今後は、定期的に会議を開催し、ご
意見等を可能な限り生涯学習行政へ反映してまいります。

質　問
　町の埋蔵文化財の展示場所をこれまでも提言してきたが、
具体的に一歩前に踏み出す考えはないか。

回  答

　新たに展示施設を建設する予定はありませんが、既存の町
有施設の動向を見定めながら、用途変更による施設の整備を
考えています。なお、現在は中央公民館の一室を活用し、文
化財関係の展示を実施しておりますので、観覧頂けたらと存
じます。

質　問
　国体終了後、サイクルパークの維持管理はどの様にしてい
くのか。今後、ロードレースコースとして活用するならば、
更なる整備が必要ではないか。

回  答

　今後も維持管理業務を地元の自治組織へ委託し、地元の皆
様と協力をしながら進めてまいります。また、更なる整備に
つきましては、競技団体や地元の皆様からの意見を頂きなが
ら検討してまいります。

質　問
　赤石こどもの家は、だいぶ老朽化しているが、遊具等施設
の構想はあるのか。

回  答
　現在、遊具等施設の整備に関する構想はありませんが、今
後の赤石こどもの家のあり方について、平成29年度中に方針
を決定する予定です。

質　問
　観光振興計画は内容が充実しているが、取り組みがなかな
か進まない。観光交流協会と役場が協力して、具現化するた
めに、活動してはどうか。

回  答

　現在、紫波町観光交流協会と共同で委員会を設置して町の
観光振興に関し検討を進めており、今後具体的な取り組みを
していくところです。
　現時点では、特に情報発信の要となる観光ボランティアの
養成や歴史文化施設の整備などを関連団体の協力のもと進め
る取り組みを計画しています。

質　問
　東部地区の観光資源に対する、町の地域振興の構想はどの
様になっているのか。

回  答

　産直、フルーツパーク、野村胡堂・あらえびす記念館、歴
史文化施設、伝統芸能、まつりなどによる集客を図りなが
ら、その他多くの観光資源の発掘と情報発信に努め、交流人
口を拡大させる計画です。

質　問
　赤石地区の、チキン工房が堤防の築堤のために移転するそ
うだが、町としてはどのように考えているか。

回  答
　雇用確保のため、岩手チキン工房の町内移転を支援し、そ
の実現を図りたいと考えております。同社に町内の候補地を
紹介するとともに、継続して情報交換を行っております。
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質　問 　農協赤石支所近くの雇用促進住宅は今後どうなるのか。

回  答

　独立行政法人高齢・障害・求職者雇用支援機構が、入居者
がいれば以後10年間は住宅として利用することを条件に、民
間事業者への売却に取り組んでおります。
　同機構では、今後、入札公告を行う予定ですが、購入者が
いない場合は再度対応を検討することとしております。

質　問

　以前、浸水被害があった際に町に相談すると土地改良区に
と言われ、土地改良区に行くと町にと言われ定まらなかっ
た。今後も、被害が予想できるがその場合はどのようにすれ
ば良いか。

回  答

　本件につきましては、水路の構造などの要望として、地域
の土地調整委員会と協議の上、山王海土地改良区にご相談い
ただきたいと存じます。山王海土地改良区に対しましては、
場所と概要について伝えております。
　町といたしましては、これまでの被害の状況を紫波消防署
及び地元水防団等と情報を共有し、今後の水防対策について
協議してまいります。

質　問
　＜請願803号（再請願1040号）＞　請願採択された道路整備
の今後の予定を知りたい。

回  答

　既設路線３路線のうち京田３号線、蔭沼６号線については
舗装までの整備が完了しています。その他の新規に採択され
た路線については、現在認定されている路線を優先的に整備
しているため、現段階で整備の予定はありません。
　蔭沼５号線については請願採択路線の整備計画見直しの中
で、比較的沿線に住宅が多い路線として認識しております
が、具体的な整備の時期については、決定に至っていませ
ん。
　現在、町では100路線程ある未整備路線について、優先順位
の検討を行っていますが、新たに着手できる路線が年間１、
２路線であり、これらの路線も完了までには少なくとも３年
以上かかりますので、長期的な計画についてはお示しできな
い状況です。

質　問
　日詰駅から国道４号線に至る県道の歩道はいつできるの
か。

回  答

　町では、国土交通省が行う国道４号日詰駅入口交差点の右
折レーン設置工事に併せて、県に対して県道への歩道と右折
レーンの設置を要望してきました。その結果、県では県道北
側への歩道設置と、当初難しいとされていた右折レーンも幅
員は狭くなりますが右折ポケットとして設置が計画され、今
年度、これから用地の調査に入る予定とのことです。今後、
用地の買収や物件の移転補償が行われ、その後に工事に入っ
ていくものと思われます。国道についても補償業務が進めら
れており、すでに建物が取り壊しになった箇所もあります。
　町では、東側の町道分について右折レーンの設置を計画し
ており、国道、県道の工事時期に合わせて工事を行う予定と
しています。
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番号 町政に関する質問 会場

質　問
　国道４号線と交差する日詰駅に至る県道の右折レーンはい
つできるのか。

回  答 　同上

質　問
　北日詰線の農協前から赤石小学校に通じる歩道は途中で切
れているが、いつ完成するのか。

回  答

  本路線は都市計画街路の計画路線となっていますが、現在
県道交差点から約150m区間の東側については、この街路計画
の幅に合わせて歩道整備を行いました。沿線に住宅が建ち並
ぶそれ以南については、現段階では着工の予定が立たないこ
とから、現道の用地を生かした歩行空間として赤石小学校入
口までの整備を完了しています。西側につきましても同様に
現在水路となっている部分に側溝を設置し歩行空間を整備す
る計画としています。街路としての整備時期は未定ですが、
まずは通学の安全確保のため歩行区間の整備を進めてまいり
ます。

質　問
公民館に外灯が欲しいが経費がかかる。電気代も含めて得策
はないか。

回  答

　地域コミュニティの活動拠点であるコミュニティセン
ター・自治公民館等の整備に要する経費に対しては、町や一
般社団法人自治総合センターによる補助制度があります。電
気代等の維持管理経費については補助対象外ですが、集会施
設の新築、増築、改築、大規模修繕、バリアフリー化の改
修、給・排水設備工事、及び備品整備等については補助対象
となっています。外灯については、集会施設の新築等にあわ
せた整備であれば補助対象となります。
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